

Bolívar vio salir a Galaviz de la gobernación y se dijo que había ido a presentar su renuncia, la cual no fue aceptada por López Contreras. En la noche del 4 se empezó a hablar de huelga general y el 5 (domingo) durante todo el día continuó creciendo la agitación. En la tarde comenzó la huelga provocada por comisiones espontáneas que visitaban los establecimientos de comercio, cines, etc. Tarde en la noche empezó la huelga del transporte. El gentío que había permanecido casi todo el día estacionado en la Plaza Bolívar contra el contra el agrado de la policía, fue disuelto a intimación de la fuerza militar. Al amanecer del día siguiente fue publicado el decreto de López Contreras suspendiendo las garantías constitucionales, donde como motivo de ello un inexistente “complot comunista” y a pesar de eso la huelga seguía progresando; pero las numerosas prisiones hechas esa mañana hizo cundir el tradicional terror y la huelga cesó esa tarde, como había empezado, espontáneamente.

Actividades del PCV en Caracas durante la suspensión de garantías

La ola de terror levantada por la supresión de las garantías ciudadanas se filtró dentro del Partido y aún llegó a arrastrar parte del CO. La mayoría de los compañeros tuvieron que tomar precauciones para no caer presos y algunos de ellos, los más conocidos, escenderse completamente. Debido a eso solo caímos 5 compañeros comunistas: Gustavo y Aurelio, miembros del CO; y Gols¹⁷¹⁶, Milet¹⁷¹⁷ e Inopal. Este último fue deportado inmediatamente al extranjero. En muchos de los compañeros recién llegados se manifestó un desistimiento de su trabajo comunista. Hay que advertir que el comportamiento durante todo este tiempo de los compañeros de las organizaciones de base, que existían antes de la muerte de Gómez, fue mucho mejor, no se dejaron arrastrar por la ola de terror y llenaron, en la medida de lo posible, su cometido.

El CO editó una serie de hojas en mimeógrafo bajo diferentes firmas. Anexo al presente informe: 10 hojas firmados “Grupo Bolivariano” con fechas 11 de enero al 14 de febrero; otra anónima del 21 de enero; y otra firmada “Comité Pro-Mejoramiento de los Trabajadores” fechada el 3 de febrero. Esas hojas circularon ilegalmente en número de 2.000 ejemplares cada una. Según la opinión de algunos compañeros que palparon personalmente la situación en Caracas, consideran que esas hojas fueron las que estructuraron el “14 de febrero” y que la mayoría de la gente se daba cuenta de que

¹⁷¹⁶ No identificado.

¹⁷¹⁷ No identificado.